NACIONALES ABRIL 2012 > **sábado 21**



La totalidad de la maquinaria de corte debe estar lista para inicios de junio. FOTO: VICENTE BRITO

Arroceros espirituanos inician cosecha de frío

Juan Antonio Borrego

LA SIERPE, Sancti Spíritus.-Con un mayor aseguramiento de insumos tanto para la maquinaria agrícola como para la industria procesadora, los arroceros espirituanos iniciaron la cosecha correspondiente a la campaña 2011-2012, en la que aspiran a recolectar unas 116 mil toneladas del grano, cifra ligeramente superior a la del año precedente, considerado el segundo más productivo en la historia de esta provincia.

La recolección comenzó aquí por las Unidades Básicas de Producción Cooperativa (UBPC) Sur del Jíbaro y Mapos, y de acuerdo con la programación de corte en los días sucesivos se irán incorporando otras de manera paulatina, en dependencia del estado de maduración de los campos.

Según comentó a Granma el ingeniero Ricardo Hernández Rodríguez, director de Mecanización y Logística del CAI Arrocero Sur del Jíbaro, en el territorio existen condiciones para enfrentar una cosecha superior en organización, donde se reduzcan los llamados picos o maratones, que a la postre resultan dañinos para cualquier proceso.

Al decir de la propia fuente, el abasto de partes, piezas y accesorios, especialmente de rodamientos y correas, y el empeño de los trabajadores de los seis puntos de reparación con que cuenta el CAI —en sus cinco UBPC y en el Taller Central— significan beneficios directos para el parque de cosechadoras, ascendente a 43 máquinas, 31 del complejo y 12 del sector cooperativo y cam-

El arribo de piezas se torna clave para una veintena de cosechadoras de la llamada Serie L, las más envejecidas, que con la actual rehabilitación mejoran considerablemente su estado técnico y, por ende, sus rendimientos en la recogida del grano.

El esquema de reparación de las cosechadoras contempla la salida de un lote de diez máquinas en el mes de abril, cuando se registra una producción limitada de arroz, otras 18 en mayo y el resto a principios de junio, etapa en la que se espera uno de los momentos de mayor demanda de

La infraestructura industrial, integrada por nueve secaderos y cinco molinos, igualmente se ha beneficiado con inversiones dirigidas a los sistemas de proceso, almacenamiento y en especial a los diez silos refrigerados con que cuenta la entidad.

De manera simultánea a la recuperación de la maquinaria agrícola y el mejoramiento de la industria, Sur del Jíbaro ha continuado los trabajos de limpieza y rescate de canales, viales, obras de fábrica y sistemas de riego, afectados durante décadas por el deterioro y la falta de mantenimiento.

Alta probabilidad de lluvia en occidente y centro

Orfilio Peláez

La influencia de una activa banda de nublados asociada a una baja extratropical en la porción centro norte del Golfo de México, mantendrá alta hoy la probabilidad de chubascos, Iluvias y tormentas eléctricas en las regiones occidental y central, las cuales pueden ser fuertes en algunos puntos.

Según informó a Granma el Máster

en Ciencias Armando Caymares, del Centro de Pronósticos del Instituto de Meteorología, en las provincias occidentales los vientos soplarán del sur al suroeste entre 30 y 45 kilómetros por hora, superiores en rachas.

Desde la tarde habrá marejadas con peligro para las embarcaciones menores en el litoral sur de esa parte del archipiélago cubano, donde pueden ocurrir inundaciones costeras de ligeras a moderadas.



Retransmitirán esta tarde Mesa Redonda sobre Cumbre de las Américas

la Mesa Redonda Informativa Cumbre de las tuvo lugar el pasado lunes.

Cubavisión, retransmitirá hoy, a las 6:30 p.m., Américas: Consenso sin Washington, la que

Tributo a mártires de Humboldt 7, a 55 años de la masacre

María Elena Álvarez Ponce

Al Directorio Revolucionario 13 de marzo le fue conferida este viernes, en el homenaje a los mártires de Humboldt 7, la moneda conmemorativa Aniversario 50, de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC).

A la entrada del edificio de apartamentos, donde el 20 de abril de 1957 esbirros de la tiranía batistiana asesinaron a Fructuoso Rodríguez, José Machado, Juan Pedro Carbó y Joe Westbrook, fue reconocido el aporte del brazo armado de la Federación Estudiantil Universitaria (FEU) a la conquista de una Cuba libre.

Ricardo Alarcón y Miguel Díaz-Canel, miembros del Buró Político, presidieron el acto en el que Faure Chomón, en nombre de todos los combatientes del Directorio,

recibió la moneda de manos de Yoel Pérez, segundo secretario de la UJC, y Carlos Rangel, presidente de la FEU.

Lisara Corona, vicepresidenta de la FEU, rememoró que en los 38 días transcurridos desde el ataque al Palacio Presidencial y la toma de Radio Reloj, hasta la brutal carni-cería en Humboldt 7, el Directorio perdió a su fundador y líder, José Antonio Echeverría, y a quien —tras su muerte— asumió la Secretaría General, Fructuoso.

El sacrificio de tanta vida joven exige de nosotros el compromiso de preservar por siempre la Revolución, afirmó Corona, y añadió que los "pinos nuevos" jamás olvidarán crímenes semejantes ni traicionarán su historia, y el ejemplo de quienes supieron ser dignos y poner la Patria por encima de todo. (AIN)

XV CONGRESO DE LA FDIM

No quedó causa justa sin reconocer

Alejandro Gómez *

El XV Congreso de la Federación Democrática Internacional de Mujeres (FDIM) ratificó el rol decisivo de estas en la lucha por la justicia social y la igualdad de género, y contra la discriminación y la violencia sexual.

Realizado en Brasilia del 8 al 12 de abril, el encuentro abordó los principales asuntos que preocupan hoy no solo a las mujeres, sino a la humanidad en general, desde los abusos, la falta de oportunidades y la desigualdad sexual hasta la crisis económica, las guerras, la amenaza de conflagración nuclear y el medioambiente.

El XV Congreso de la FDIM, que fue dedicado a la heroína cubana Vilma Espín, fundadora y presidenta de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), fallecida en junio del 2007, fue enfático en la exigencia al presidente estadounidense, Barack Obama, de liberar y permitir el regreso a su Patria de los Cinco antiterroristas cubanos injustamente enjuiciados en Estados Unidos.

Las cerca de 300 participantes en la cita firmaron una carta dirigida a Obama, en la cual apuntan: "deseamos llegar a la conciencia de Usted para que ponga fin a la injusticia cometida contra Cinco héroes, luchadores contra el terrorismo, en defensa del derecho de su pueblo a vivir en paz".

La Declaración Final o de Brasilia también exige a Estados Unidos poner fin al bloqueo económico, financiero y comercial que mantiene contra Cuba desde hace más de medio

Al comentar los resultados de la cita, la secretaria general de la Federación de Mujeres Cubanas

(FMC), Yolanda Ferrer, destacó que resultó muy emotiva porque hubo una manifestación extraordinaria de cariño, de respeto y admiración de todas las delegadas hacia Vilma, quien trabajó mucho por la FDIM y merecía ese reconocimiento.

Ferrer exaltó que el encuentro concluyó exitosamente, pues se consiguió unidad en la diversidad. Recordó que en el Congreso participan muchas organizaciones, incluso representantes de entidades diferentes de un mismo país que a veces no tienen una postura única a nivel nacional.

Subrayó que "no quedó una sola causa por la que luchan las mujeres que no fuera reconocida por el Congreso de la FDIM, y que no fuera tomada como bandera de combate en los próximos años".

La elección de la Dirección de la FDIM constituyó otro momento relevante de la reunión, con la ratificación para un tercer mandato de la brasileña Marcia Campos, consideró Ferrer. (Prensa Latina)